

EL NACIONAL

En el Desamparo, los Judíos en Argentina, Denuncian en Israel!

JERUSALEN, 1o. de marzo. (AFP y EFE). — Un pedido de debate urgente sobre "el desamparo de los judíos en la Argentina", fue presentado hoy ante el parlamento israelí por el diputado independiente, Samuel Flatto Sharon.

En una carta dirigida al presidente de la Knesseth (parlamento), Flatto Sharon afirmó que formula el pedido en nombre de "centenares de personas que residen en Israel y cuyos parientes o amigos en Argentina son arrestados, internados arbitrariamente en campos de concentración o torturados".

"Conscientes de la necesidad de mantener buenas relaciones con la Argentina, no debemos dejar solo a los medios de información el papel de alertar a la opinión sobre lo que sucede en la Argentina", concluye la carta de Flatto Sharon.

Un pedido anterior del mismo diputado sobre el mismo tema, no fue reconocido por la presidencia de la Knesseth como de carácter urgente.

PODRÍAN LIBERARLOS

Por otra parte, el gobierno del general Rafael Videla está considerando favorablemente la posibilidad de liberar a presos políticos de la Argentina, quienes se radicaron en Israel.

La información, difundida por el matutino "Iedior Ajronot" de Tel Aviv, consigna que "varios de ellos ya se hallan en el país".

Según el diario local, entre los detenidos políticos en distintas prisiones argentinas existen alrededor de cien de origen judío, o casados con judíos.

Hacia el presente, y desde hace dos años, varios centenares de perseguidos políticos judíos, no judíos del cono sur de América Latina se establecieron en Israel.

Una asociación de familiares de muertos, detenidos y raptados, que funciona privadamente en Tel Aviv, informó a EFE que los judíos desaparecidos el año anterior en la Argentina llegan a 420.

La portadora de la lista, una mujer que dijo haber perdido a dos hijos en Buenos Aires, declaró que la liberación de detenidos de origen judío promoverá igualmente la de "otros que tienen visas para países europeos, por gestión de amnesia internacional".

Se Constituyó el Comité Mexicano de Matemáticos

Por J. Miguel SEGUNDO GONZALEZ

Es urgente que las autoridades definan una "política científica" para poder ser un país independiente; actualmente el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología ha caído en el burocratismo y más que investigación se aboca a realizar actividades políticas.

Así lo manifestaron este miércoles los doctores matemáticos mexicanos, Javier González y Carlos Imaz, investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana y del Instituto Politécnico Nacional, respectivamente, en conferencia de prensa.

Ello surgió al término de dar a conocer la constitución del Comité Mexicano de Matemáticos, en donde afirmaron que no obstante de que en México existe una comunidad científica muy pequeña "es muy respetable en el ámbito internacional".

Dijeron que nuestro país cuenta con escasamente 70 doctores en matemáticas, mientras que en países como Estados Unidos cada año se gradúan poco más de mil.

Por otra parte, indicaron que las autoridades no tomaron en cuenta al científico, caso concreto es cuando hace más de 20 años se propuso que México hiciera su propia bomba atómica, pero se dijo: "No haremos una carrera hacia la guerra".

"No era que quisieramos hacer una carrera armamentista, sino entrar de

lleno junto a las demás potencias a la era nuclear, sin embargo ahora estamos retrasados 20 años".

Ahora tenemos que decidir si adoptamos la tecnología nuclear mediante el sistema franco-canadiense —agua pesada— o el de Estados Unidos —uranio enriquecido—.

Javier González continuó diciendo que el desarrollo científico está frenado por las declaraciones contradictorias de los políticos.

Siempre se habla de importar tecnología pero nunca se ha planteado la posibilidad de que vayamos a ser independientes.

"Ahora va se habla de adoptar tecnología nuclear de Estados Unidos y de Francia y Canadá; es decir, va no sólo vamos a depender de Estados Unidos, sino de Francia y Canadá".

90 CARREPAS UNIVERSITARIAS CLAUSURADAS EN ARGENTINA

Por otra parte, dijeron que su comité estará dedicado además de promover la actividad científica, a denunciar la violación de derechos humanos, como es el caso del matemático uruguayo José Luis Massera.

Asimismo comentaron que desde que Rafael Videla tomó el poder en Argentina, noventa carreras universitarias han sido cerradas, entre ellas figuran las de ciencias sociales, ciencias exactas, así como la psiquiatría.

EXCELSIOR

Pruebas de la Nefasta Cooperación Entre los Gobiernos de Argentina y Uruguay

WASHINGTON, 1o. de marzo. (AFP) — Pruebas irrefutables de secuestros, asesinatos y tortura de ciudadanos uruguayos en territorio argentino, fueron facilitadas por una "cooperación tanto abierta como clandestina" entre los gobiernos de los dos países, dijo hoy un jurista norteamericano, quien regresó recientemente de una misión en Uruguay.

En una rueda de prensa auspiciada por WOLA (Washington Office for Latinoamerica), una organización ecuménica militante por la protección de los derechos humanos, Robert

Goldman, profesor de Derecho Internacional de la Universidad Americana, también relató una conversación con un militar uruguayo en que éste afirmó que no son los uruguayos, sino los argentinos chilenos los que matan.

Goldman citó al coronel Silva Ledesma, presidente del Tribunal Militar Supremo del Uruguay.

"Le expresé (al coronel Silva) nuestra preocupación sobre el asesinato por oficiales, de uruguayos que desaparecieron en Uruguay y Argentina y él contestó que los militares uruguayos

no matan a la gente, contrariamente a los militares de Chile y Argentina que matan a quienquiera que pueden agarrar", precisó Goldman.

El jurista norteamericano afirmó además que:

Uruguay tiene la tasa más alta per cápita de presos políticos en el mundo occidental, cuyo número se estima entre 5,000 y 8,000.

—Entre 1972 y 1977, unos 60,000 uruguayos, o esa uno de cada 45 habitantes, estuvo en la cárcel y aproximadamente la mitad de ellos fue sometido a la tortura psicológica o física.